



ロータリーの未来は
あなたの手の中に

地区テーマ
地域にやさしさを
ロータリーに活力を
本クラブテーマ
平常心でロータリーを

国際ロータリー第2800地区

鶴岡ロータリークラブ

第2473回(本年度第13回)例会 2009.10.13

● 例会日／毎週火曜日(12:30~13:30)

● 例会場／東京第一ホテル鶴岡

鶴岡市錦町2-10 Tel. 0235-24-7611

クラブホームページアドレス <http://www.tsuruokarc.org/>

会長報告

富樫松夫

- 10月13日 第4回理事会が開催されました。後ほど阿部幹事より協議内容の説明があります。
- 9月29日 例会を休ませて頂き、青柳副会長より会長報告をして頂きました。有難うございました。
- 9月23~25日 鶴岡市親善訪問団の一員として 鶴岡市・鹿児島市、兄弟都市盟約40周年に、クラブ代表として鹿児島市に行って参りました。後ほど時間がありましたら触れたいと思います。
- 9月25日 2010年-11年2800地区カバナーになられる塚原初男ガバナーエレクトの事務所開設祝賀会が開催されました。佐藤ガバナーを始め、来賓、パストガバナー、第2ブロック会長・幹事・会長エレクト等、総勢55名参加をして頂き、開催することが出来ました。有難う御座いました。いよいよスタートラインに立ちました。これからクラブの皆さんのご協力宜しくお願い致します。
- 10月3~4日 RI2800地区の地区大会が天童市で開催されました。鶴岡クラブからは18名参加して頂きました。参加頂いた皆さんご苦労様でした。
- 10月11日 鶴岡市長選挙において、当クラブ所属の榎本政規君が見事、鶴岡市長に当選されました。当選おめでとうございます。

排出権取引市場とは

「排出権」とは、国や企業などに対し、二酸化炭素などの温室効果ガスを一定量排出してもよいという割り当てを指す。そして「排出権取引」は、割り当ての範囲内に排出量を抑えられる企業などが余った分の権利を売り、反対に割り当ての範囲以上に排出しなければならない企業などが、その権利を買う

取引のことで、これによって、全体として、温室効果ガスの排出総量を一定量の範囲内に収めることができる、という考え方である。「排出権取引市場」は、株式取引市場のように排出権を取引する市場を指す。日本においても市場取引が十分に成り立つことを確認したうえで、環境省は、排出権取引市場を創設する方針を固めているようだ。市場では、二酸化炭素やフロンなどの温室効果ガスが取引される。環境省の構想では、企業が削減目標を掲げて自主参加し、目標を達成すれば、省エネルギー設備などの補助金が受けられる仕組みをとる予定もあるようだ。

幹事報告

阿部純次

○丸山俊男第2ブロックガバナー補佐

第二ブロックチャリティーゴルフ実行委員会

日 時：11月3日(火)

イン・アウト同時7:46スタート

場 所：庄内ゴルフ俱楽部(旧マーブ)

参加費：5,000円 プレー代 10,360円

○ガバナー事務所

ロータリー財団セミナー開催のご案内

日 時：11月28日(土)

9時30分～昼食後解散

会 場：ほほえみの宿 滝の湯

登録料：一人 2,000円

理事会報告

- ・紅葉狩りレクレーション(11/3山大演習林)
- ・職場訪問(11/10 NECセミコンダクターズ山形)
- ・そば打ち家族例会(11/17 甚内旅館)
- ・台中港区RCへ10万円台風被害見舞金送金
(会員募金：29,000円+スマイル会計)

10月は…

職業奉仕・米山月間



出席報告

| | |
|----------|--------|
| 会員数 | 42名 |
| 出席 | 29名 |
| 出席率 | 78.38% |
| 前々回確定出席率 | 78.95% |

| | | |
|---|-------------|---------|
| R.I会長/ジョン・ケニー | 地区ガバナー/佐藤豊彦 | 会長/富樫松夫 |
| 会長エレクト/佐藤孝子 | 副会長/青柳孝治 | 幹事/阿部純次 |
| 会報委員会/櫻野隆博・石田雄 | | |
| 事務局:鶴岡市馬場町11-63 鶴岡産業会館3階 TEL(0235)28-3375 FAX(0235)28-3376 E-mail:tsuruoka08@rid2800.jp | | |

会員スピーチ 「泡盛について」

JTB 東北鶴岡支店 支店長 横野 隆博

沖縄のお酒に「泡盛」があります。泡盛は主にタイ米を原料とし、黒麹菌を用いて発酵させたもろみを蒸留した蒸留酒であり、焼酎乙類に分類されます。アルコール度数は45%以下とされますが、与那国島で作られている花酒と称されるアルコール度数60%以上のものもあります。(花酒は酒税法上はスピリット類原料用アルコールに分類されます。) 泡盛の原酒は甕、ステンレスタンクや櫻樽などで貯蔵・熟成され、3年以上貯蔵したものは古酒と呼ばれます。



通常の古酒の作り方は、幾つかの甕に貯蔵年数の異なる酒を準備し、一番古い酒(親酒)から汲み出した(飲んだ)量と同じ量を二番目に古い酒から補い、二番目には三番目からというふうに、順次補うやり方で「仕次ぎ」と呼ばれます。より若い酒を加えることにより、古い酒が若い酒を引き込み、熟成が活性化するのだそうです。

かつての琉球王朝時代には200年、300年物の泡盛があったとのことです。それらは太平洋戦争の沖縄戦で全て失われてしまいました。最近、以前のような長期熟成古酒づくりの機運が地元沖縄県では高まっているそうです。その一環として泡盛のビンテージ化の取組みも始まり、ラベルや銘柄に○○年蒸留と表記された泡盛も作られています。

一方販路拡大や消費者からの信頼確保のために2004年6月、沖縄県酒造組合連合会により独自の基準が導入され、古酒の年数表示方法や、瓶詰め日の明記など新たな取り決めがなされております。(化粧箱やラベルの表示も以前は「本場泡盛」だったものが「琉球泡盛」に変わっています。)

沖縄県には現在47の酒造所と1つの協同組合があるのですが、小規模で生産しているところもあり、流通量が少ないため需要に供給が追いつかず、十分な熟成期間を待つことなく出荷に至っているものや、幻の泡盛的な扱いをされている銘柄もあるようです。(例としては、波照間酒造所の泡波、宮里酒造所の春雨、仲間酒造所の宮之鶴など。)

先ほど仕次ぎによる古酒の作り方をお話ししましたが、泡盛は瓶の中でも熟成すると言われております。又、振動を与えると良いとされており、(波に揺られるからでしょうか、水温の関係でしょうか)

海中での貯蔵は地上と比べ10倍?! 熟成が進むと言われており、海底貯蔵酒なるものも販売されています。私は一升瓶や四合瓶合わせて約60本ほど保管しており、日々楽しみながら飲んでいますが、確実に古酒を作る方法は「買ったことを忘れる事」だと思います。唯一の難点は自分自身で飲むことができない可能性があるということです。夜例会の際にはご賞味していただこうと思っております。

香員会報告

社会奉仕委員会

10月18日香頭ガ浜海岸清掃を実施いたします。県のアダプト事業を受けており登録料はなしです。大勢のみな様の参加をお願い致します。

SAA・出席委員会

● 年間皆出席者

13年 嶺岸 禮三

● 9月 100%以上出席者

300%以上出席者…2名 藤川享胤 塚原初男

250%…2名 阿部純次 丸山隆志

225%…2名 青柳孝治 富樫松夫

200%…3名 佐藤友行 小林健郎 佐々木皓彦

175%…3名 菅原亨 佐藤孝子 樋渡美智子

150%…4名 斎藤昭 石田雄 本間喜美子

富田喜美子

125%…8名 阿蘇司朗 早寄弘 加藤恒介

牧衛 真島吉也 嶺岸禮三

越智茂昭 木村節

100%…5名 横野隆博 高橋良士 田中豊

上野欣一 若生恒吉

メイクアップされた方

牧衛 富樫松夫 藤川享胤 菅原亨

高橋良士 横野隆博

●スマイル

富樫松夫君 榎本さん市長当選おめでとう。

加藤恒介君 地区大会で新マルチプル・ポール・ハリス・フェロー賞の表彰状をいただきました。

吉野隆一君 榎本さん、市長就任おめでとうございます。石田先生、出版おめでとうございます。

藤川享胤君 ①榎本さん、市長当選おめでとうございます。②地区大会で30年皆出席表彰を受けました。

石田雄君 山崎誠助先生麦の会11月13、14、15日ご協力よろしく。

真島吉也君 私の属する写真俱楽部“しゃらく”の展示会において頂きありがとうございました。